

INTERVENTION DE MONSIEUR JACQUES DESPIERRE – 9 OCTOBRE 2022

Chers amis,

Grâce à la bienveillance de Mgr Alain Planet qui m'a proposé de revenir dans le diocèse, j'ai la joie de vous revoir et de fêter, en action de grâces avec vous ; 40 ans d'épiscopat que l'on peut répartir en 2 périodes : 22 ans d'épiscopat actif et 18 ans d'épiscopat-retraité, c'est presque la moitié !...

Que ceux qui sont à la retraite ou qui vont la prendre pensent qu'elle peut durer longtemps....

Aujourd'hui dans cette messe de rassemblement diocésain, nous avons regardé le passé, mais nous fixons nos regards sur l'avenir du diocèse puisque nous accueillerons celui que le Pape François a nommé évêque-coadjuteur de Carcassonne & Narbonne : Mgr Bruno Valentin.

Plusieurs de ses amis de la région parisienne sont venus lui manifester leur amitié.

Maintenant il collaborera, avec les évêques et les diocèses de la Province Méridionale de Montpellier.

C'est ici, à Narbonne, dans cette cité gallo-romaine que l'Évangile est arrivé.

Quelques chrétiens avec leur évêque, Saint-Paul de Narbonne, ont planté l'Église. Depuis elle n'a jamais cessé de fructifier. Aujourd'hui, du même lieu, l'Évangile va rebondir. Il sera annoncé, vécu, célébré dans nos territoires et dans les nouveaux lieux de mission.

Plus qu'une tâche à faire, c'est une mission à remplir parce que le Seigneur nous la confie. C'est une participation à l'action mystérieuse dont Dieu est toujours l'acteur principal. Il agit à travers nous et il dit à chacun : « Je compte sur toi... Personne n'est en trop !... Avance au large ! Jette les filets... Je te ferai pêcheurs d'hommes... » (Mc 1,17)

Que cette parole soit entendue par les plus jeunes. Vous êtes nombreux à cette célébration. N'ayez pas peur de suivre le Christ. Suivons-le puisqu'il faut une telle confiance à des hommes. Il est au milieu de nous, dans cette Eucharistie. Adorons-le et repartons : tous décidés et motivés. Nouons à notre ceinture le tablier du Serviteur. Il l'a fait : lui, le Maître et Seigneur. Faisons-le, nous aussi, avec l'humilité et la foi de l'Apôtre Pierre.

Regardons l'avenir, nous aussi, parce que l'Esprit Saint n'est jamais arrêté par les difficultés, les obstacles et les crises, l'histoire récente fait remonter des blessures. Elles sont la preuve que notre Église et ses membres passent la Passion mais la Passion conduit à la Résurrection et « le Ressuscité a ouvert à tous les hommes la voie de l'Amour ».

Que chacun puisse être un Serviteur fidèle et avisé faisant fructifier les talents reçus. Qu'une main fraternelle vienne reconforter les plus faibles, les plus isolés et les plus fragiles, et l'espoir renaitra sur leurs visages. Ces gestes du service quotidien, accomplis avec amour sont, comme le verre d'eau qui désaltère et dont le Seigneur connaît la valeur d'éternité.

Les yeux fixés sur l'avenir prions avec persévérance. Faisons-le maintenant avec celle que Jésus nous a donné pour mère : la Bienheureuse Vierge Marie.